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「いい歯の日健康クイズ」に全国各地より

1,698件の回答！

～全国から寄せられたコメントを紹介～

　札歯では「いい歯の日（11月8日）」に併せて1
カ月間、ホームページ上（札歯HPならびに市民
向けHP「デンタルカフェ」）で歯の健康に関する
クイズを実施し、全国各地より回答と併せてた
くさんのコメントが寄せられました。その一部を
紹介いたします。
＊HPに関する意見・要望＊

＜埼玉県 20代 女性＞食材にもフッ素が入って
いることは知りませんでした。ビックリ！（同様
意見多数）
＜三重県 不明 女性＞HPの情報量が多いのは
勉強になったが、ミッシリと固まり過ぎていて少
し読みにくい印象を受けた（同様意見数件）。
＜三重県 40代 男性＞治療に関しての恐怖心など
を和らげる試みなどをHPを通じて紹介して欲しい。
＜東京都 30代 女性＞娘が「エナメル質形成不
全」と歯医者さんから指摘を受けました。HPで

詳しく紹介してください。
＜大阪府 30代 女性＞デンタルカフェは、情報
が豊富で、とても勉強になりました。
＜大分県 50代 男性＞難しい用語の解説をお
願いします。エナメル質の問題のヒントがほとん
どわかりません。
＜北海道 40代 女性＞さっぽろの歯医者さん探
しのページは使いやすくていいですね！
＊歯科に関する意見・要望・質問＊

＜宮崎県 40代 女性＞学校で口腔ケアを学ぶ機
会を投げかけてほしい。正しい歯磨きについて、
むし歯・歯周病が引き起こす病気など。
＜福岡県 40代 女性＞歯医者さんにしばらく
行っていないのですが、どういう状態になった
ら通えばいいのかがわかりません。
＜山口県 30代 女性＞歯石が気になります。歯
医者さんで何カ月おきに取りに行けばいいので
しょうか。
＜岡山県 40代 女性＞歯の裏側が磨きにくい。ど
のようにすればよいか知りたい（同様意見数件）。
＜岩手県 30代 女性＞ホワイトニングと子供の
矯正が知りたいです。何歳から矯正できるか、
費用など知りたいです。
＜和歌山県 50代 女性＞歯と歯の隙間や、歯茎

が下がってきていることなどが気になります（同
様意見数件）。
＜広島県 30代 女性＞3-Mixは、今どのくらい
の確率で成功していますか？
＜神奈川県 40代 女性＞体調が悪いと歯茎が
腫れます。免疫力との関係、予防する食事や生
活など知りたいです。
＜北海道 50代 男性＞患者の意向を優先する
歯科医院を知りたい。
＜滋賀県 40代 女性＞歯のくすみを解消するた
めに高価なものでも効果が得られませんでした。
どうしたらいいですか？
新年互礼会

―会員相互の親睦のなか新春を祝う―

日時： 平成25年1月5日㈯午後4時

場所： 札幌パークホテル

　例年よりも寒さが厳しい
なか多数の来賓と会員が出
席し、毎年恒例の新年互礼
会が開催されました。
　髙橋副会長の開会の辞
に続き、はじめに藤田会
長よりいつもながらのユーモアを交えた年頭の
挨拶が述べられました。

　次に来賓の上田文雄 札幌市長、山光 進 札
幌市医師会会長、竹内伸仁札幌薬剤師会会長、
富野 晃 北海道歯科医師会会長よりご挨拶をい
ただきました。引き続いて来賓紹介の後、平
成24年度終身会員（11名）と平成24年新入会員
（27名）が紹介され、ステージ上では列席され
た新入会員の先生方より自己紹介が行われまし
た。祝杯は当日、誕生日を迎えられた渕崎智
一先生（手稲支部支部長）のご発声とともに唱和
され開宴となりました。会場は例年同様の「着
席ビュッフェスタイル」そして華やかな生演奏の
調が奏でられ、新年の挨拶を交わす和やかな
談笑の輪が連なっていました。宴の途中、昨年
末に衆議院総選挙比例北海道ブロックにて当選
された渡辺孝一氏より御礼の挨拶がありました。
宴の締めくくりは参会者の中で最年少の伊藤麻
衣先生（西支部）による乾杯で行われ、萇﨑副
会長の閉会の辞とともに御開きとなりました。

幌 SAPPORO札

藤田会長

新年会

　1月12日㈯午後5時30分より、「蛇の目」
にて新年会がおこなわれた。
　昨年末からの記録的な大雪のため、出席
者は8名と少なかったが、新年度の展望な
どを語らいながら和やかに進行した。
　途中、所要で来留していた渡邊孝一衆
議院議員も参加し、中央での活動のようす
を報告され、会に花を添えていただいた。
 （江畑育太郎記）

税務講習会

日時： 平成25年2月6日㈬18：00～

場所： ホテルニューホワイトハウス 1階会議室

　川上専務理事の司会のもと確定申告時期に
伴う税務講習会が開催された。講師として留

萌税務署の石野統括国税調査官、塩越上席
高税調査官にお越し頂きました。まず、塩越
調査官より、「税の役割と税務署の仕事」と題
して講演して頂き我々も学生時代の歴史でも
習った飛鳥時代の租・庸・調や明治時代の
地租改正などの税の歴史から始まり、税に関
する内容（税務行政、国際的租税回避行為、
災害震災等への対応等）をわかりやすくお話
頂きました。途中、税務署の仕事の中で増毛
にも酒造会社があるが、イベント等でお酒を
販売する場合、必ずその都度税務署の届け
出が必要（酒税法違反）ということで、会員も
知らなかった内容に一時和む場面もあった。
続いて石野調査官より「贈与税」に関する内容
をとてもわかりやすく説明して頂きました。
　最後に風間会長より挨拶があり、税務署の方
へのお礼と青申会モデル地区も廃止されること
で、今後は必要に応じて税務講習会を開催した
いと述べられ、終了となった。 （野田智久記）

萌 RUMOI留 唄 BIBAI美
フッ化物洗口実施に係る小学校保護者説明会
日時: 1月16、17、21、28、30、31日の6日間 
 およそ1時間程度
場所: 市内各小学校（南美唄、峰延、中央、
 西美唄、東、茶志内小の6校）
　本年の5月より小学校でフッ化物洗口を開始す
るにあたり、保護者対象の説明会が開催された。
　美唄市教育委員会学務課長 老松 武 氏、フッ
化物洗口の説明は北海道空知総合振興局保健
行政室主任技師 秋野憲一先生、本会から 孫 泰
一副会長、公衆衛生担当理事滑川の3人で分
担、そして各学校歯科医（大坪義和、寳崎さゆり、
高橋典弘の各先生）が参加した。
　教育委員会から挨拶の後、フッ化物洗口につ
いてスライド等を用いて説明を行い、学校歯科
医からは各小学校の学童のむし歯の現状等につ
いて報告を行った。終了後、質疑応答の時間を
設け個別に疑問点等に回答した。
　やや参加者の少ない学校もありましたが、会
場の保護者からはフッ化物に対する不安、疑問
などの質問も出た反面、洗口事業に対して期待
する声も聞かれました。
　美唄市の12歳児のDMFT指数は2.3本（平成

20年度）で全国ワーストに近い状態であり、健康
日本21の目標値1本以下にはほど遠い現状であ
る。フッ化物洗口を各小学校で実施し、時期を
見て中学校まで普及させ、近い将来には地域間
格差を解消させたい。
　4月には新1年生保護者説明会を予定して
おり、その後5月より洗口開始の予定である。
 （滑川貴彦記）
美唄市三師会総会
日時： 平成25年1月18日㈮午後6時から
場所： 美唄ホテルスエヒロ
　標記総会が、医師会より9名、薬剤師会より11
名、歯科医師会より8名の出席者で行われました。
　平成24年度における三師会講演会では12回
に渡り、各先生方から市民の皆さんへ向けて貴
重なお話をして頂いたことを報告して頂きまし
た。また平成25年度は、皆さんで親睦を図るため、
ゴルフコンペ開催や、昨年に引き続き、三師会
により講演会開催のことなどを確認致しました。
　当日は、（株）スズケン愛生舘営業部の薬剤師、
長江房美氏より　「お薬の変遷」と題して、講演
を行って頂きました。薬誕生の歴史から、薬の
名前の付けられ方には、意外な理由が有ったり
など、　現在の諸々問題点まで、様々なお話を、
大変興味深く伺いました。
　ご参加頂きました先生方、講演頂きました講
師の先生には、大変お疲れさまでした。
ありがとうございました。 （川上譲治記）

新年互礼会

税務講習会

道郡市区社会保険講習会・新年会

日時： 平成25年1月12日㈯ 午後3時より

場所： 稚内サンホテル

講師： 道歯常務理事 山田宏一先生

　標記講習会と新年会が執り行われ
た。この時期、稚内地区の歯科医師会
は天候が悪く命がけの参加となる。今
年も例外無く、猛吹雪の中15名の参加
となった。最初に樋口会長より、「前回
の保険改正により増収を認めたのは2
割、減収は4割との報告があった。しっ
かり勉強して日々の診療に役立てる様
に」と挨拶を受けた。続いて新入会員

の杉澤先生
より挨拶が
あり、山田
先生より保
険講習会が
行われた。
疑義解釈・
返戻・査定
事項ついて
例を元に詳
しい解説が
なされ、会
員は真剣な表情で聞き入っていた。続
いて写真撮影の後新年会が開催され
た。 昨年厚生労働大臣表彰を受賞さ
れた南波先生の乾杯で開宴した。参加
者がそれぞれ新年の挨拶を交わし談笑
の輪が連なった頃、恒例のビンゴ大会
が開始された。新婚の竹田先生による
司会でビンゴ大会は大いに盛り上がり、
歯科医師会入会20年にして井須先生に
初めて景品が当たり、新春にふさわし
い幕開け？となった。 （今井佐和子記）

内 WAKKANAI稚
医療安全管理

会場： 北見歯科医師会館

日時： 平成24年12月15㈯ 平成25年1月26日㈯

　北海道歯科医師会主催の平成24年度歯科医療安
全管理体制推進事業「歯科診療所における院内感染
セミナー」が開催された。平成19年4月の改正医療法
（第5次）の施行により、すべての医療機関において、
医療安全に関する管理体制の整備が義務づけられ、
院内感染防止のための体制作りが求められているこ
とから、歯科医療機関においても歯科医療機器を解
した院内感染防止対策を強化するために、歯科医療
従事者を対象とした研修を行い、もって安全で安心
な質の高い歯科医療の提供に資することが目的であ

る。講師として北
海道歯科医師会常
務理事鳥谷部純行
先生、北海道医療
大学歯学部顎顔面
口腔外科学分野教

授永易裕樹先生、
北海道医療大学歯
学部高齢者・有病
者歯科学分野准教
授池田和博先生、
北海道大学病院歯
科診療センター口腔内科助教佐藤淳先生、北海道保
健福祉部健康安全局医療参事佐々木健先生においで
いただいた。セミナーはワークショップ形式で行われ、
活発な討議があった。 （佐藤俊明記）
三師会新年会

　2月2日㈯18時より黒部ホテルにて恒例の三師会新
年会が開催された。今年の開催主体は医師会。医・
歯・薬の会の世話役が年に1回意見交換をする場で
もあり、地元の政治家と交流する場でもある。介護認
定、障害認定、学校保健、健康祭り、その他、行政
と医療福祉サイドがスムースに連携をとるために、個
人的に人脈を構
築できるよい機
会である。来年
は歯科医師会が
主幹事。

見 KITAMI北
歯科診療所における
院内感染セミナー

歯科診療所における
院内感染セミナー 三師会新年会


